

Discours de M. Ryszard Strzelecki

Ministre des Transports de la République Populaire de Pologne

Au nom du Gouvernement de la République Populaire de Pologne ainsi que de ma propre part, j'ai l'honneur de saluer les représentants de la science et de la technique de vol à voile qui se sont rassemblés ici.

Comme ministre des transports auquel est soumise en Pologne l'aviation sportive y compris le vol à voile, je me permets d'exprimer ma profonde satisfaction de ce que le 7^e Congrès de l'OSTIV se tient dans notre pays.

J'espère que mes auditeurs, représentants des pays où le vol à voile a atteint un niveau bien élevé, ne m'en voudront pas si j'ose affirmer qu'en Pologne le vol à voile est basé sur des traditions bien anciennes, que nous appartenons aux pionniers de ce plus beau des sports aéronautiques.

Les premiers vols sans moteur ont été performés en Pologne en 1923, c'est-à-dire il y a 35 ans, et les premiers records nationaux, différant peu des records internationaux, furent établis il y a trente ans par des pilotes polonais sur des planeurs de notre construction. Durant toute la période de développement dans notre pays, le vol à voile était et continue d'être un sport ayant beaucoup d'enthousiastes et profitant du plein appui de nos autorités; il a atteint un niveau qui le place parmi les premiers dans le monde.

Nous tous, réunis dans cette salle, nous nous rendons bien compte que les résultats obtenus par les pilotes polonais ne sont pas dûs uniquement à ces derniers. Sans appareil bien

adapté, procuré par les constructeurs de nos usines, bien modestes d'ailleurs, nos pilotes n'auraient pas pu parvenir à leurs résultats. Sans coopération des météorologues on n'aurait même pas pu rêver à un succès plus important dans ce sport.

La pratique quotidienne prouve que notre vol à voile ne serait pas en état de se développer sans coopération des hommes de science ainsi que des parfaits techniciens. Voilà pourquoi ces gens sont particulièrement appréciés par nous et pourquoi nous voudrions leur assurer les meilleures conditions de leur travail constructif pour le profit de notre pays. Et c'est pourquoi je salue de tout mon cœur tous les hommes de science et techniciens qui ont bien voulu venir chez nous à l'occasion du 7^e Congrès de l'OSTIV. L'échange mutuel des expériences dans le domaine de vol à voile pourra enrichir notre sport aéronautique de valeurs mesurables et immesurables et notamment de nouvelles solutions constructives, de nouveaux résultats des recherches scientifiques des problèmes différents et d'autre part des liens d'amitié et de sympathie qui unissent les hommes voués à la même idée, représentée pour tous ceux qui se trouvent dans cette salle par le vol à voile.

Je souhaite au 7^e Congrès de l'OSTIV des succès qui donneraient non seulement un effet sommaire comme échange des opinions scientifiques et techniques, mais surtout un lien d'amitié durable, afin que les planeurs survolant la terre puissent proclamer la paix et le bonheur universel.